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ACTA NUMERO SEISCIENTOS SEIS: En la Ciudad de Bolívar, a nueve días del 
mes de Abril del dos mil ocho se reúnen en el Recinto de Sesiones del H. Concejo 
Deliberante, en SESION ESPECIAL DE INAUGURACION DE SESIONES 
ORDINARIAS, los Concejales Sres.: CARBALLO LAVEGLIA, LUCIANO; 
CRIADO, RICARDO MARCOS.; ERRECA,  JOSE GABRIEL; FLORES, 
FRANCISCO SIRO; GAYOSO, OSCAR; GONZALEZ, MARIA JOSEFINA;  
MORALES, CARLOS MARIA; MORONI, RAUL; NATIELLO, ANA MARIA;  
OTANO, KARINA; RIVAS, ALBERTO F.; ROSSI, ROBERTO ALEJANDRO y 
VICENTE, MARTIN. ----------------------------------------------------------------------------- 
Ausente los  Concejales ALVAREZ, JIMENA; BUCCA, JOSE ANTONIO; e 
IBAÑEZ,  OSCAR; sin reemplazo -------------------------------------------------------------- 
Preside la Sesión el PRESIDENTE  del H. Cuerpo, Esc. JOSE GABRIEL ERRECA, 
actuando como Secretario el Concejal  Ing. RAUL MORONI, y como Secretario 
Administrativo el Sr. Marcelo VALDEZ. -------------------------------------------------------- 
Siendo las 13.55 horas el Sr. Presidente invita al Sr. INTENDENTE MUNICIPAL 
DR. JUAN CARLOS SIMON a izar la Bandera Nacional.----------------------------------- 
Luego el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente Municipal a hacer uso de la palabra. 
El Dr. SIMON: “Buenas tardes a todos. Gracias por recibirme. Es un nuevo año que 
vamos a empezar, que en realidad ya empezamos pero verdaderamente nos interesa que 
el HCD empiece a funcionar en sus Sesiones Ordinarias, por eso es un poco antes de 
tiempo esta inauguración, hay temas importantes para solucionar y quisiera hacerle un 
resumen pequeño, pero un resumen al fin de algunos números del 2007, qué esperamos 
del 2008, qué queremos, hacia dónde apuntamos. Qué es lo que queremos de nuestro 
partido de Bolívar pero también qué es lo que queremos de nuestra Nación, qué es lo que 
queremos de nuestra sociedad, qué queremos ser en un futuro, cómo tenemos que 
organizarnos para que esto ocurra. Nosotros cerramos un año 2007, creo que fue un año 
importante para el municipio, cerró con un equilibrio fiscal, es decir la característica que 
ha tenido siempre la administración municipal. Empezamos con un presupuesto original 
de 43.202.000 pesos y cerramos con uno definitivo de 52.680.000. Es decir entre el 
original y el definitivo hubo un aumento del 21,9%. Para el 2008 el presupuesto original 
son 51.063.000 y si aplicamos el 21,9% del año pasado estaríamos cerrando en 62 
millones de pesos el año 2008 sino ningún inconveniente. Esto significa que el 
municipio va a tomando cuerpo no solamente en su accionar,  sino también en la 
descentralización que existe de provincia hacia los municipios y de nación hacia los 
municipios. Esto también va marcando una tendencia de que indudablemente el estado 
municipal es el único que tiene inmediatez en la solución de los problemas, tiene 
inmediatez con el vecino, con una resolución rápida de la problemática y esto está 
reconocido ya por las autoridades provinciales y nacionales, y si bien hay una 
descentralización por convenios se ha avanzado bastante en alguna coparticipación 
secundaria y hay que seguir avanzando, y discutiendo y pidiendo fundamentalmente la 
descentralización provincial y la nación que descentralice con las provincias. Estamos 
convencidos que aspiramos a un estado federal que hoy en la práctica no está muy 
realizado pero ese es el objetivo la lucha política de cada uno de los que estamos 
haciendo política en estos tiempos. Dentro de este presupuesto, de este monto de dinero 
que parece un poco frío hay 3 ítems, rubros, que son muy importantes que llevan 
alrededor del ochenta y pico por ciento de este dinero, principalmente salud en el 2007 
tuvo un presupuesto de 14.754.000 pesos y en el 2008 17.524.000; es decir es el 28% del 
presupuesto del municipio que está dedicado a Salud. Me quiero detener un poco porque 
es probable que esta cifra del 2008 sea excedida, porque indudablemente hay proyectos 
en materia de salud que son de mucha envergadura y quisiera un poco enumerárselos  así 
al pasar nada más: para el 2008 vamos a empezar  o hay algunas actividades del 2008 
que están por empezar, otras que  empezaron pero los puntos salientes son la 
construcción de un nuevo ala para la ampliación del servicio de Oncología. Hemos dado 
un paso importante en materia oncológica, el año pasado en conjunto con instituciones 
que se dedican a este tema específico y con la Cooperadora del Hospital Bolívar estamos 
haciendo oncología ambulante y queremos avanzar en un espacio físico mucho más 
importante y avanzar también en la calidad del servicio. Mucha gente se ha tenido que 
trasladar para poder hacer oncología, quimioterapia, algunos que otros servicios y hoy 
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por hoy tenemos la posibilidad de hacerlos aquí. Ya estamos funcionando en Oncología, 
pugnando por tener un espacio acorde a las necesidades, para esto la Cooperadora del 
Hospital está ayudando mucho y ojalá lo podamos lograr en el 2008. tenemos que hacer 
nuevas construcciones en el área de depósito, nos interesan las Guardias Activas de 24 
horas en Pediatría, las consultas  de Guardia que son muchas por día, nosotros tenemos 
dos médicos de guardia las 24 horas y el 30% de esas consultas son pediátricas, nuestro 
interés es tener un médico de Guardia las 24 horas en Pediatría a los efectos que pueda 
cubrir esas necesidades. Es imprescindible incorporar personal de Enfermería y para eso 
hay que capacitarlo, hoy estamos pasando – toda la provincia de Buenos Aires está 
pasando – por un problema muy serio de capacitación de Enfermería. Hay un proyecto 
muy importante para la concreción de la nueva circulación dentro del Hospital que 
haciendo determinadas obras la sacamos de los centros neurálgicos del Hospital y eso 
nos tiene complicados hoy porque hay mucha gente que circula por pasillos que no 
tendría que circular nadie. Queremos hacer un quirófano vespertino, una campaña de 
prevención para la comunidad sobre accidentes de tránsito, incorporar un servicio de 
neonatología, la realización de neurocirugías en nuestro Hospital, la instalación de un 
resonador magnético, la construcción del sector de fonoaudiología para la mejor atención 
de los pacientes hipoacúsicos;  mejoras edilicias en el servicio de Salud Mental y compra 
de aparatología para optimizar el quirófano. Esto seguramente quería mencionar algunos 
puntos porque seguramente  esta cifra se va a ver incrementada en este tipo de 
actividades, esta cifra de 17.524.000 del presupuesto. Por supuesto los salarios es un 
rubro muy importante que ocupa un lugar preponderante dentro de los 3 ítems, es uno de 
ellos, el año pasado se presupuestó 22.555.000 pesos y este año 26.000.000 de pesos 
aproximadamente. Obras Públicas también tiene un presupuesto muy importante de 
21.219.000 que involucra todo por supuesto, el accionar del municipio y de 
determinados organismos provinciales y nacionales. Para que Uds. tengan idea qué es lo 
que pensamos en este 2008 si en el 2007 hicimos bastante pavimento en los barrios, en 
este 2008 vamos a continuar en un programa bastante interesante y activo con respecto a 
la pavimentación en barrios, Banco Provincia, Los Zorzales, Barrio Cooperativa, Cordón 
Cuneta y mejorado de las calles; la Terminal de Ómnibus seguramente la vamos a estar 
inaugurando este año. Estamos, el municipio entró en el Barrio Ligas de Amas de Casa 
donde había un conflicto desde el año 1997 que había una empresa que se le había 
otorgado un plan de 50 viviendas y había más de 20 viviendas abandonadas. El 
municipio hizo un convenio con el Instituto de la Vivienda, y a costa del municipio y de 
los beneficiarios es probable que dentro de dos meses estemos entregando 14 de ellas. 
Empezamos un bacheo especial en las avenidas de circunvalación y estamos haciendo 
también mucho gas natural en los barrios, en las ampliaciones, en Urdampilleta también 
y estamos terminando esta semana o la otra el cruce del FFCC para llevar el gas a Villa 
Diamante. Tenemos en ejecución también el galpón de Incubadoras de empresas en el 
Parque Industrial, un galpón de 20 por 40 y en conjunto con la provincia  y la 
municipalidad se está construyendo, una ampliación de la planta de reciclado, una 
ampliación en el Hospital en Terapia Intensiva. Queremos hacer las veredas de las plazas 
centrales, y eso hace que también en Plan de Viviendas que está incorporado en este 
Presupuesto, podamos realizarlo. Así que en materia de obras públicas es muy 
importante la proyección en el presupuesto municipal. Quería detenerme un pequeño 
momento en Obras Sanitarias, en Cloacas, estamos trabajando muy bien en esto llevando 
las cloacas a los barrios, hemos  realizado la  totalidad de las cañerías en barrio 
Colombo, estamos terminando algo que nos falta en San Juan y estamos abarcando Las 
Flores y el Club Argentino. Esto es importante porque hoy prácticamente en los lugares 
donde menos recursos tiene la población es donde están faltando los servicios entonces 
el estado municipal necesita mayor envergadura ahí porque por supuesto la recaudación 
es menos pero el servicio es necesario. Así que también estamos realizando en Barrio 
Jardín y Los Troncos, para eso el municipio compró una estación de bombeo para toda 
esa obra y en este  año estaríamos terminándola. La colocación de los medidores ha sido 
muy exitosa. Nos ayudó mucho a controlar el agua potable, a detectar pérdidas muy 
importantes no solamente en los domicilios sino también en la red principal. Y bueno 
estamos trabajando en las obras de cloacas y agua en el Barrio Cooperativa. Lo 
importante que quiero destacar aquí es la incorporación del pozo de agua Nº 21, en la 
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prolongación de la Avda. Juan Manuel de Rosas, a 300 metros de Extra Gas. Ese pozo 
está trabajando y estamos incorporando en poco tiempo el pozo Nº 22, que también se 
incorporará a la Red Domiciliaria y que va a traer mucho alivio a distintos sectores de los 
barrios que  verdaderamente no tenían presión en una hora determinada. Estábamos a 
veces bombeando permanentemente las 24 horas para que pudieran tener presión. Para  
eso estamos trabajando también con un barrio piloto con el Ministerio de Desarrollo 
Social de la Provincia, para lograr no solamente erradicar letrinas sino también hacer el 
tratamiento de agua potable que todas las casas puedan tener su tanque de agua para que 
puedan administrarlo durante las 24 horas.  Es también importante destacar en materia de 
políticas sociales, es inminente la creación de un servicio agregado de un Jardín 
Maternal. Como Uds. saben la municipalidad de Bolívar tiene un Jardín Maternal donde 
tienen 98 chiquitos y no tiene más cupo hay una lista de espera importante y estamos 
tratando de esta creación para niños  de 45 días a 5 años para poder abrir el segundo 
Jardín Maternal municipal. Nosotros queremos hacer una refacción en Salud Mental, la 
construcción de un pabellón para pacientes transitorios, hoy por hoy, es un servicio que 
adolece de esta separación y estamos trabajando en los planos para poder realizarlo. 
También en construcción  de viviendas sociales. Y lo fundamental también es como el 
CRIB ha tomado mucha envergadura, hoy por hoy los principales reclamos no solamente 
son de la comunidad de Bolívar sino de la Región, es la firma con IOMA y PAMI, de 
convenios  para poder actuar con estas mutuales, para esto también vamos a tener que 
refaccionar, tener más amplitud, porque hemos hecho algunas experiencias ya lo dije el 
año pasado con internaciones, nos han dado muchos resultados  y tenemos muchas 
expectativas. Odonto Pediatría y Ortodoncia son dos rubros muy interesantes que 
empezamos a trabajar en las políticas sociales del municipio, hoy por hoy están con 
alrededor de …por ejemplo ortodoncia con 2.263 prestaciones en el 2007 con 313 
pacientes, y esto significa que entre las dos tuvieron más de 5.000 prestaciones en el 
2007 es decir un servicio muy aceptado por la comunidad. Y en materia de Tercera Edad 
se está trabajando con alrededor de 2.500 adultos,  esto significa que en la tercera edad si 
bien el municipio le ha dado una envergadura importante también se centra en una 
persona que puso el alma en todo esto que es Tito Iriondo. Y para una síntesis del área de 
vivienda tiro algunas cositas en el año 2007 entre el Programa Compartir de 9 viviendas, 
37 viviendas en el barrio Vivanco y 70 viviendas en Casariego, sumó en un presupuesto 
de 7.050.000 pesos. Las obras licitadas hasta ahora de 37 viviendas, de 90 en el sector 1 
y 90 en el sector 2 suman 18.236.000 pesos. Quiere decir que esas 216 viviendas del 
Plan Federal suman 16.845.000 pesos. Ya lo dijimos en algún momento cuando 
hablamos de radicación industrial, que nos había quedado chico el Parque Industrial, no 
hemos todavía podido comprar un predio, estamos en tratativas para ampliarlo, pero 
bueno hoy sigue la demanda fuerte en materia industrial, la radicación última de 
Agroservicios Pampeana fue una inversión de 1.800.000 dólares; el Laboratorio 
Biológico para vacunas de animales que va a empezar a funcionar también  fue una 
inversión muy grande. Y hoy la Oleaginosa en estos momentos está haciendo 1.000.000 
de litros de aceite mensuales; 7.500.000 kilos de espeler de soja y procesa 20 camiones 
diarios beneficiando a los productores con la venta de espeler directo que antes tenían 
que irlo a buscar con traslado muy importante. También volviendo un poco a políticas 
sociales, existen en el partido de Bolívar en forma pública, estatal, dos Casas Hogares la 
de Bolívar de 28 pacientes internados y la de Pirovano de 16. Después está Urdampilleta 
que es privado donde el municipio colabora, con 34 pacientes internados; el Hogar de 
Ancianos que hace un esfuerzo muy importante privado. Pero indudablemente esto no 
satisface las necesidades así que en Casa Hogar estamos tratando de ampliarla a los 
efectos de cubrir  algunas necesidades importantes y bueno en Viviendas hay 1.500 
personas que se les están entregando para refaccionar las viviendas, para ampliación, 
unas 1,530 personas dentro del sistema de Ayuda Alimentaria, y en materia de esto es 
importante, de Minoridad, de la Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia quiero 
destacar el buen  trabajo que se está haciendo, hay 10 personas trabajando. Tenemos 
estamos absorbiendo la problemática de casi todos los organismos oficiales que derivan a 
esta Dirección y hay alrededor de 780 chicos menores de 18 años que están en 
tratamiento o están pasando por esta Dirección. Para que Uds. vean en Violencia 
Familiar que también se ocupan de este tema en el 2006 tuvo 52 casos, y en 2007 105. 
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esto no escapa que podamos analizarlo desde dos puntos de vista uno que en el 2006 esta 
Dirección no estaba tan fortalecida como en 2007 y otro que la sociedad puede estar más 
violenta. Estamos próximos a la inauguración del Centro de Día, a esto también 
queremos apuntar, no solamente hay necesidades en sostener aquellas personas que no 
tienen familiares, que no pueden valerse por sus propios medios sino  también en dar un 
lugar a aquellas personas que se valen por sus propios medios pero que necesitan un 
ambiente, un hogar de día para estar, para realizar actividades y en las noches se van  a 
su casa. Esta es la función que van  a cumplir este Centro. Quiero destacar que en el área 
de Bromatología se está trabajando bien, es un área compleja, complicada, porque cuidar 
la salud de todos nosotros cuando vamos a comprar y no podemos  ver absolutamente 
nada que es lo que se ha hecho ahí atrás , es una pelea permanente, hay muchos chicos y 
el Director que están realizando buenos trabajos, han realizado 502 inspecciones, 91 
habilitaciones  y 28 decomisos y se han categorizado 50 lugares. Esto da la pauta que el 
Estado está presente y que cuando no encuentra algo bien ejerce sus facultades como 
para que podamos cada uno de nosotros estar seguros de que la alimentación es una de 
las cosas que hay que cuidarla para poder tener una vida más fácil de llevar. Cuando les 
hablé a Uds. respecto a Salud 2008 también quería decirles algunas cositas que se 
realizaron en 2007 porque esto es importante pare ver la proyección de todo esto en el 
2008. las consultas porque esto es un poco lo que distorsiona el funcionamiento lo está 
sacando al estado de un ritmo y se tiene que adaptar a un nuevo ritmo, al ser 
prácticamente único efector en algunos sectores hace que prácticamente toda la 
comunidad esté pasando por la Salud Pública, por los Hospitales de Bolívar, 
Urdampilleta y Pirovano. Bolívar ha realizado mas de 90.000 consultas, Pirovano 
10.000, Urdampilleta  16.000, quiere decir que estamos más de 120.000 consultas sin 
contar  internación, que hay que estar preparados para poder hacer y esto, vaya mi 
respeto para todo el personal de Salud que está trabajando en el partido de Bolívar, para 
el personal profesional, para el no profesional, para todos aquellos que ponen el esfuerzo  
todos los días para que la población del partido de Bolívar pueda gozar de una atención 
en Salud bastante importante. Este año se inauguró el servicio de Oncología y Anatomía 
Patológica esto es importante eran dos servicios que no teníamos que era imprescindible 
tenerlos, estábamos mandando Anatomía Patológica afuera y hoy lo realizamos. Esto 
acompañado de los cambios efectuados ediliciamente en el área de farmacia y el nuevo 
edificio de estadística, la oficina de PAMI, la oficina de turnos para una mejor 
circulación y atención del paciente. También la ampliación del edificio de Neonatología, 
la cooperadora en esto tiene apoyos importantes, en el azulejado de pasillos internos, el 
registro provincial de tumores se incorporó, esto también es importante la creación de un 
Comité de Infecciosas Hospitalarias que no es fácil dominar este tipo de infecciones y la 
promoción de planes que realiza el Hospital tal como  el PRODIABA, Asma Infantil, 
Hipertensión Arterial; a partir del 2007 se amplió el horario vespertino, los consultorios 
externos de clínica médica, pediatría, psiquiatría, urología, diagnóstico por imágenes, 
odontología, kinesiología, anatomía patológica, y cardiología. Sres. Concejales no quiero 
entrar en más detalles porque creo que Uds. en la presentación del presupuesto 2008, en 
la del 2007 en su ejecución han  visto estas actividades que se están realizando, 
solamente les quise traer algo de lo que me pareció que era importante, seguro queda 
mucho por decir y explicar. Por ahí no es el momento, creo que hay que saber respetar 
los tiempos de cada uno. Es necesario que la política de un cambio y que podamos 
juntarnos, que tengamos un objetivo común por encima de las divisiones internas. El 
objetivo común es la Patria, nuestra sociedad que está por encima de los partidos 
políticos y esta invitación es para trabajar en conjunto, las dos fuerzas. Y cuando hablo 
de dos fuerzas hablo del HCD y del DE, que dejemos de lado algunos resquemores. 
Siempre digo que la política tiene que tener mala memoria porque sino uno vive de 
rencores y loa política es solucionar los problemas que se plantean, no decir todo lo que 
uno siente y tratar de compaginar con el adversario circunstancial una solución para la 
sociedad. La Nación nos demanda todo esto con carácter de urgente. No estamos bien. 
Seguramente todos lo saben. Pero no estamos bien desde el punto de vista de reconocer a 
un Gobierno Nacional que fue elegido y que es nuestro Gobierno Nacional, y del 
Gobierno Nacional reconocer al opositor, viendo en él un adversario que quiere lo mejor 
para la sociedad. Me parece que el llamado a la reconciliación tenemos que empezarlo 
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desde las bases sin ceder ideologías, sin ceder pero con la convicción que hay una 
sociedad que está esperando acciones claras con respecto a la decisión de la política. Yo 
recién cuando subía, estaba viendo en un libro de Massuh cuando hablaba de “Argentina 
como sentimiento”, fíjense los párrafos que decía en su momento, que sería importante 
que los recordáramos hoy. Cuando él hablaba de la urgencia de la reconciliación. Decía 
que la sociedad argentina necesitaba reconciliarse. “No creo que haya labor más urgente 
que poner en marcha una acción política que reencuentre las mayorías”. “Reconocer que 
la Patria ha crecido y puede acoger las diferencias porque ellas acaso converjan en el 
punto desconocido de algún esfuerzo creador” “Estimular el recuerdo de nuestros 
grandes hombres. Necesitamos de la educación educativa del paradigma para formar los 
jóvenes en  una conciencia distinta.,” “también ha crecido nuestra historia y en el 
panteón de los héroes hay lugar para los de linaje más opuesto: Moreno y Saavedra, 
Rosas y Sarmiento; Urquiza y Mitre; Yrigoyen y Lisandro de la Torre; Perón y Balbín 
entre otros. El juicio duro sobre algunos no necesariamente debe extenderse hacia 
aquellos que lo evocan o depositan flores sobre sus tumbas, el objeto de las devociones 
puede dividirnos pero la calidad de las mismas unirnos. Uno respeta a quien sabe 
admirar con ánimo levantado, espíritu autónomo y limpieza de miras. Urge vitalizar 
también una militancia política que no gire en torno a la fe en un salvador ni en una 
fidelidad suicida a principios abstractos que desdeñan el orden de la emoción. Se trata de 
una docencia democrática a vivirse en el hogar, en el seno de los partidos, en la 
Universidad, en las calles, en el municipio, en las instituciones, en las urnas. Reconocer 
que la Democracia es una gimnasia cotidiana, un  estado de espíritu que comienza con 
este doble  movimiento: la aceptación de la disidencia, y el reconocimiento de que un 
orden justiciero es fruto del esfuerzo común y no de una ofrenda providencial. Cuando 
un ser humano descubre que su contradictor es una prolongación de sì mismo, que el 
único caudillaje auténtico es el que se ejerce sobre la propia voluntad y no sobre los 
otros; cuando además comprende que la Libertad es conquista de sus manos, y no una 
dádiva de los otros, en ese preciso instante la Democracia levanta su reino.” Muchas 
gracias y con esto dejo oficialmente inauguradas las Sesiones Ordinarias del 2008.” 
(Aplausos.) -------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Sr. Presidente: “Agradezco en nombre de todos los Concejales la presencia del Sr. 
Intendente fundamentalmente de sus palabras y desearle el mayor de los éxitos, a Ud. Sr. 
Intendente y todos los integrantes del DE, en la concreción de todos estos objetivos que 
sin ninguna duda serán en beneficio de toda la comunidad. También agradezco la 
presencia de todos Uds. integrantes del DE, agentes municipales, vecinos de la 
comunidad y a Uds. Sres. Periodistas que siempre nos están acompañando. De esta 
forma han quedado inauguradas estas Sesiones Ordinarias, y a los Sres. Concejales los 
convoco para el Lunes 14 en horario a determinar para realizar la primera Sesión 
Ordinaria. Gracias a todos” -------------------------------------------------------------------------  
 
Sin más temas y sin consideraciones, el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente a 
arriar la Bandera Nacional dando por finalizada la Sesión a las 14.30. ----------------- 
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